

## INQUIETUD Y ARMAMENTISMO

### Los sacrificios que se reclaman a los pueblos deben servir para frenar el imperialismo fascista

El resultado inmediato de la « paz del mundo » ha sido la intensificación de la desenfrenada carrera armamentista, agotadora de los recursos económicos de todas las naciones y un estado de inquietud y de arma permanente que además, agotan espiritualmente a los pueblos. Se ha dado a estos la impresión de haberlos salvado de una catástrofe definitiva, para exigirles enseguida los más grandes sacrificios en defensa de la paz, de una paz que, para subsistir, necesita de la fabricación apresurada de una cantidad fabulosa de cañones, de tanques, de aviones de guerra. Por supuesto que tales sacrificios han de recaer casi exclusivamente sobre el proletariado, que debe renunciar a sus conquistas, a las mejoras logradas y olvidarse de sus legítimas reivindicaciones para entregarlo todo al servicio de la defensa nacional. Tal es, particularmente, la doctrina que se trata de infiltrar en el proletariado francés, a quién, los órganos de la burguesía, los de derecha, como los de « izquierda », casi llegan a responsabilizarse de la vergonzosa capitulación que el señor Daladier a consumado, junto con su colega señor Chamberlain, ante la desenfrenada exigencia de Hitler.

Dejando a un lado las especulaciones de desquite clasista que mueven a esos sectores de la burguesía, en Francia como en todas partes — en la guerra y en la paz, los vidrios rotos van a cuenta del proletariado — es evidente que la alarma y la intensificación de rearme en las democracias son justificadas por las repetidas amenazas que un día tras otro lanza Mussolini o Hitler, o sus lacayos en la prensa y en la diplomacia. Fácil era de prever, y lo hicimos notar oportunamente, sin que ello requiera ninguna penetración extraordinaria, que sean cuales fueren los términos del arreglo que llegaron los jefes de las grandes democracias con los dictadores mencionados, en torno al problema checoslovaco, no podría hablarse de ningún modo, de un apaciguamiento definitivo o duradero, sino cuando más, de un aplazamiento de los conflictos susceptibles de transformarse en el tan temido conflicto general, en el choque armado entre los dos grandes núcleos que polarizan los pueblos europeos. Pocos días después de los acuerdos de Munich, y antes de que se consuma enteramente el desmembramiento de Checoslovaquia, la sensación dominante es esta: No se ha logrado más que un aplazamiento, una tregua precaria.

La frase de Churchill: « Se ha aceptado el deshonor para evitar la guerra, pero se tendrá el deshonor y la guerra después », es glosada por cierta prensa pseudo pacifista como una expresión que puede ser profética. El último discurso de Hitler en Sarrebrück, especialmente provocativo para Inglaterra, y la rabiosa campaña de la prensa italiana contra Francia, contribuyen entre otros factores que todo el mundo siente y palpa, a acentuar aquella impresión alarmista. Las esperanzas de paz duradera que artificiosamente se quiso inculcar a las masas, van esfumándose rápidamente. Y como lógica consecuencia, se vuelve a poner toda la confianza en las armas, en las fortificaciones, en los preparativos de la guerra. Y se exige a los pueblos, los sacrificios más costosos.

Pero, se rectifica al mismo tiempo por parte de los Gobiernos democráticos la política de capitulación ante el fascismo?

Para que han de servir los armamentos, los sacrificios, la militarización de todas las actividades si, al final, todo a de resolverse en conferencias como la de Berchtesgaden, o de Munich? Ya se habla en la prensa extranjera de una conferencia semejante, tripartita, que resuelva los problemas del Mediterráneo, incluyendo el de nuestra guerra. Si se sigue por este camino ascendiendo con pequeños reparos formularios a las exorbitantes e insaciables demandas del fascismo, están demás todos los preparativos bélicos y todo el peso de los presupuestos de guerra que gravitan sobre los pueblos. Estos han de exigir, cuando menos que sus esfuerzos no sean vanos y que no se les lleve, después de múltiples y vergonzosas combinaciones, a la situación que ha definido el político conservador inglés con sus frases lapidarias, es decir, que no se les lleve a la guerra, después del de honor y la desventaja que significa la entrega de varias naciones pequeñas, pero dignas y amantes de su libertad, a la voracidad imperialista del fascismo. En suma, se trata de imponer una política que tenga en cuenta los intereses vitales de los pueblos y no de los pequeños núcleos plutocráticos que han decidido, hasta ahora, los acontecimientos internacionales.

## Una apelación a la conciencia del proletariado

Nuestros lectores conocen ya el manifiesto de las Organizaciones y partidos políticos de España.

Es una apelación a la conducta del proletariado. Es más que una apelación: un martillazo a su instinto en siesta. Y una acusación. Va de la advertencia de peligros ciertos al examen de conductas pasadas y presentes. De las conductas que posibilitaron el caos de hoy del cual saca partido la violencia agresiva de las dictaduras.

El caso de Checoslovaquia no puede repetirse aquí. Para escarmiento, el de Munich. Para escarmiento y remordimiento. Los CUATRO compadres contaron con el quietismo de las multitudes obreras. Sobre una experiencia vieron el paso: la guerra española. Si no se liquidó a tiempo, la razón reside en la actitud sumisa de los trabajadores de todo el Mundo.

La hostilidad de los Estados democráticos a nuestra República, costó mucha sangre. Y mucha plata, que también lo es. Pero la ruina física y económica de España no ha de cargarse de modo exclusivo a los gobernantes franco-británicos. La culpa — el daño — ha de repartirse entre el proletariado y sus gobiernos. Porque la cobardía oficial no lo hubiera sido si la coacción de la calle pide resueltamente la palabra. Checoslovaquia es una lección inolvidable. El claudicante ponerse de rodillas de Daladier y Chamberlain, ¿no lo justifica el pacifismo incongruente de algunos políticos de extrema izquierda?

« Si a las provocaciones hitlerianas el proletariado responde: « Presente », Hitler no se hubiera pronunciado y la guerra no sería hoy mayor pesadilla que lo fuera ayer. No; del último patinazo no son responsables únicos los ministros de Inglaterra y Francia.

El llamamiento a que nos referimos es oportuno. No podía ser más oportuno. Los alemanes, devoran la víctima de ocasión, clavarán unas y pezuñas en tierras de España. España es presa de calidad. Con su posesión, posesionarse el fascismo del cerrojo de Europa. Para la paz y el próximo e inmediato de la democracia el golpe sería gravísimo. Para el proletariado fatal: como clase y como conciencia civil activa, desaparecería del mapa político europeo, lo que equivale a borrarse del mapa social del mundo.

## CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES. A las 6

Programa doble de gran emoción  
La comedia dramática de emoción inolvidable

### El collar de esmeraldas

Por: PIERRE BRASEUR

El drama de intensa acción americana

### MISION SECRETA

por el nuevo astro de Columbia

CHARLES STARRETH

Muy pronto: El drama materno

LA SUBLIME MENTIRA.

## UN MANIFIESTO

### El antifascismo ibérico habla a la democracia del mundo

España no será colonia ni pagará la factura que se le prepara. El cerco de Francia y el odio a la libertad. — A la democracia universal

España, la España de los trabajadores y de los liberales, que pelea desde hace más de veinte y seis meses por defender su independencia y sus principios democráticos, después de los últimos acontecimientos de Europa, se considera hoy obligada a lanzar un llamamiento a todas las conciencias honradas del mundo para que ellas se encarguen de terminar con la política de claudicaciones de los Gobiernos democráticos, que está facilitando el advenimiento de una era fascista en la que serán arrasados todos los valores humanos que son orgullo de la civilización occidental.

Somos más enemigos de la guerra que nadie, precisamente porque padecemos en estos momentos sus horrores. Pero nunca, ni siquiera cuando caen sobre nosotros las bombas que arrojan diariamente los aviadores alemanes e italianos sin que el Comité de No Intervención se crea en el caso de impedirlo, nos arrepentimos de afrontar la guerra para salvarnos de la esclavitud y salvar nuestra patria.

Por fortuna para los demás pueblos de Europa, el dilema es menos cruel. Y nadie podrá negar que lo es gracias a la resistencia heroica de nuestro pueblo. Sin ella, rodeada Francia por enemigos seculares y ex amigos veleidosos, tendría pocas posibilidades de continuar viviendo libremente, y aun mucho menos de figurar en el concierto de las grandes potencias.

Mientras nosotros luchamos por la democracia, los Gobiernos pseudo-democráticos, aceptando unas veces leyendas que nos desfiguraban, y retrocediendo en otras pusilánimemente, nos abandonan frente al poderío imperial de los totalitarios. Y esa paradoja que llena de amargura a los que desde 1914 a 1919 fueron en España los únicos amigos de los aliados, puede adquirir caracteres irreparables si no se acaba radicalmente con procedimientos recientemente inaugurados para desgracia de Checoslovaquia y de los principios democráticos.

Los violadores de Tratados, los déspotas siniestros que preparan la guerra, se sienten hoy más enardecidos que nunca. Después de rearmar a Renania reincorporarse el Sarre, pacificar la ciudad ex-libre de Danzig, conquistar Abisinia, consumir el « Anschluss » y anexionarse los territorios sudetas aún se preparan como mantenedores de la paz, como salvadores de Europa y preparan descaradamente una factura que JAMAS SE PAGARA A EXPENSAS DE ESPAÑA.

Quisiéramos equivocarnos, pero no creemos aventurado afirmar que a estas horas hay en Europa quien sueña con poner término a nuestra

tragedia por el mismo procedimiento que hará vergonzosamente cábrega en la Historia los acuerdos gestados entre Berchtesgaden y Munich. A todos los hombres libres nos importa evitarlo. A los de España para que no se hundan nuestros esfuerzos brindando una nueva colonia a las dictaduras; a los del resto de Europa para que no se complete el cerco de Francia que prepara trabajosamente el autor del « Mein Kampf », como paso decisivo para imponer al mundo la hegemonía teutona y nacional socialista.

No es un grito de angustia española; es un grito vigoroso de liberales. Y si todos los que lo son en el mundo, si todos los que no están dispuestos a dejar de ser ciudadanos para convertirse en esclavos, responden, aún podrá salvarse la civilización y la humanidad, aún podrán salvarse la Paz y la Libertad.

La República española puede conseguir muy pronto acabar con la sangrienta guerra que padecemos, y establecer un régimen de vida normal, si las fuerzas de invasión salen de nuestro suelo.

La democracia, todos los amantes de la paz y de la civilización, deben ayudar al pueblo español a expulsar a los invasores cortando todo suministro de armas y viveres a los agresores e imponiendo sanciones y acabando con la farsa siniestra de la No Intervención y ayudando a la República mediante el envío de todo cuanto es necesario a esta empresa.

Demócratas del Mundo: ¡Cumplid todos con vuestro deber, como nosotros cumplimos con el nuestro! Así la Paz y la democracia serán salvadas.

Por el Partido Socialista Obrero, el Secretario, Ramón Lamóneda. — Por Izquierda Republicana, el Secretario, Emilio Baeza Medina. — Por la Unión General de Trabajadores, el Secretario, José Rodríguez Vega. — Por la Federación Anarquista Ibérica, el Secretario, Germinal de Sousa. — Por el Partido Comunista, el Secretario General, José Díez. — Por Unión Republicana el Secretario, Mateo Silva. — Por la Confederación Nacional del Trabajo, el Secretario, Mariano R. Vázquez.

## Instituto de Reforma Agraria

Delegación de Menorca

Habiéndose hecho cargo esta Delegación de la herrería de Yda. de Olmos, quedan advertidos por la presente todos los campesinos de fincas incautadas del término municipal de Mahón que para reparar sus herramientas y útiles de labranza pueden dirigirse a la citada herrería.

Los payeses de fincas incautadas que no hayan retirado el saco de salvado que les corresponde deberán hacerlo inmediatamente dirigiéndose a nuestro depósito de Avenida de La Corse.

Mahón 14 de octubre de 1938.

El Delegado Provincial,

Juan Mascaró Roselló



# INFORMACION NACIONAL

**Los facciosos en un mes de ofensivas cruentas han conquistado tres kilómetros**

Frente del Ebro.—Las tropas rebeldes que han atacado sin cesar durante un mes en el frente del Ebro, han logrado conquistar a costa de miles y miles de bajas unos tres kilómetros. Las posiciones que ocupan a la hora actual no ponen en peligro la defensa de la orilla derecha del río, que nuestras tropas siguen ocupando, dominando todas las alturas importantes que impiden a la artillería enemiga el disparar contra las dos orillas del río.

Después de numerosas tentativas infructuosas en la Sierra de Pandols, los facciosos han cambiado la dirección de sus ataques. Durante un mes han concentrado sus asaltos y la acción de aviación y de su artillería en la Sierra de Lavall de la Torre, que defiende el Este de la carretera de Gandesa a Fifa y en el macizo de Coll del Coso, que domina la carretera al Oeste.

El avance más importante lo han efectuado en el macizo de Coll del Coso, donde los rebeldes intentaban formar una bolsa cuya punta dirigieron hacia la carretera a la altura del cruce con la que desciende a Mora de Ebro.

La carretera que parte de Gandesa hacia el Ebro está bordeada por las Sierras de Pandols y de Lavall de la Torre, cuyas alturas varían en-

tre 700 y 500 metros. Estas cubren el pasaje hacia el Ebro que corre varios kilómetros atrás.

La línea de crestas remonta, perdiendo altura hacia el Norte por los macizos de Coll del Coso y de Musol, después por la Sierra de Fatarella que, como la Sierra de Pandols al Sur, levanta al Norte una barrera rocosa delante del Ebro.

Los combates de la batalla del Ebro han sido los más duros y los más mortíferos de la guerra. La táctica que permitió a los republicanos contener el avance de los rebeldes hacia Valencia, en la Sierra de Pandols, ha sido empleada en el Ebro, donde se ha revelado más eficaz si cabe.

Miles de toneladas de explosivos lanzados por centenares de aviones de bombardeo y gran número de baterías disparando sin cesar no han bastado para vencer la tenacidad y la energía de la infantería republicana.

Las crestas de las Sierras han sido materialmente limadas por las bombas y por los obuses, pero las posiciones republicanas han sido defendidas palmo a palmo.

A la táctica de bombardeo intensivo de una zona reducida, la infantería republicana ha respondido, fajta de artillería y de aviación, por un sistema de defensa cuya elasticidad es su más destacada característica.

**Italia seguirá apoyando moralmente a Hungría**

Roma.—El conde Csaky, jefe del Gabinete del ministro de Negocios Extranjeros de Hungría se ha entrevistado con el conde Ciano.

Los medios húngaros de Roma tienen la impresión que Italia persistirá en su apoyo moral en los puntos de vista del Gobierno de Budapest, concernientes al establecimiento de una frontera común húngaro-polaca, mediante la cesión a Hungría de la Rusia Subcarpática.

En los medios diplomáticos de Roma el sentimiento que domina es que Praga y Budapest no tardará en reanudar las negociaciones.

En general, no se crea que sea convocada la conferencia de las cuatro potencias hasta que Hungría y Checoslovaquia hayan agotado las posibilidades de discusión.

**Cuatrocientos mil eslovacos amenazados de convertirse en húngaros**

Praga.—Todos los periódicos de Checoslovaquia (checos, eslovacos y alemanes), explican las razones que motivaron la ruptura de Komarno.

Hungría pide la cesión de un territorio delimitado según las estadísticas húngaras de 1910.

Este territorio englobaría unos cuatrocientos mil eslovacos y ciudadanos de capital importante como Brotslavé, Sobotk, Kovice, etc.

**M. G. Bonnet visitará este mes Ankara**

Istanbul.—Los medios bien informados de Ankara anuncian que el ministro de Negocios Extranjeros de Francia M. George Bonnet, visitará la capital turca, en la que llegará el 28 de Octubre con el objeto de participar a las fiestas organizadas para celebrar el 15º aniversario de la proclamación de la República.

**Se espera una batalla encarnizada para la posesión de Cantón**

Tokio.—La agencia Domei publica un telegrama de Hong Kong a la prensa, según la cual el consul general del Japón en esta ciudad ha prevenido hoy a los residentes extranjeros que se espera una batalla encarnizada en los alrededores de Cantón y de Soua Teou.

Por orden del Comandante en jefe del cuerpo expedicionario japonés en la China del Sur, el consul del Japón ha prevenido igualmente al Gobierno de Hong Kong y a los representantes diplomáticos extranjeros que se espera una violenta batalla en un radio de 70 kilómetros alrededor de Cantón y de 33 con respecto a Soua Teou.

**La insurrección de Palestina**  
*Se dice que ingleses y árabes han llegado a un acuerdo*

El Cairo.—Circula insistentemente el rumor de que se ha llegado a un acuerdo entre los representantes árabes y las autoridades británicas.

La inmigración judía a Palestina será suspendida durante dos años a condición de que cese el terrorismo árabe.

Este acuerdo ha sido gestionado por el ministro del Exterior del Yrak.

## A nuestros lectores

Nos hemos visto obligados a no publicar hoy el parte de guerra correspondiente al día de ayer, debido ello a una interrupción sufrida en el fluido eléctrico.

Esperamos que nuestros lectores nos dispensarán esta anomalía a nuestra buena voluntad.

## El amor al Libro Salón VICTORIA

Sabido es que para muchos no representan los libros más que meros objetos de lujo; existe un gran número de personas que, por mero capricho, amontonan volúmenes que van apilando en sus bibliotecas particulares y que no llegan tan solo a hojearlos en su vida.

A pesar de esas raras actitudes, lamentables en grado sumo, será lógico y de alta justicia que lancemos a los cuatro vientos y que se oiga nuestra voz por todos los ámbitos, proclamando el despertar manifiesto en la España antifascista, con respecto al interés por la cultura.

Para los que sentimos admiración y respeto por la propaganda impresa, nos alecciona ese afán de leer, despertado estos últimos tiempos, que experimentan las masas laboriosas, pero ello no es óbice para que nos tumbemos a la bartola, creyendo haber llegado ya a la meta de nuestras aspiraciones.

El camino a recorrer es largo y no hay que cejar en el empeño; hasta que exista un solo hogar en el que no arda, como una lámpara viva, el amor al libro, subsistirá la deuda inmensa que los mortales tenemos contraída con el mejor, con el más leal y el más constante de nuestros amigos. Ya hemos dicho que nos llena de satisfacción ver que ese camino se emprende y sobre todo que se sigue sin interrupciones ni desmayos.

El cambio operado desde julio del 36 en este aspecto, ha rebasado los cálculos hasta de los más optimistas. En la conciencia de las gentes se está efectuando un trueque de conceptos, la *afición a leer* se va cambiando por el *deber de leer*.

Deber, sí. Es preciso, es indispensable leer. El problema del mundo es un problema de cultura. Cultura es paz, es comprensión, es amor. El magno ensueño de la fraternidad humana, sólo los libros pueden reallzarlo, porque entre las páginas de cada uno de ellos, se esconde un formidable enemigo de la ignorancia y del autoritarismo.

Debemos sentir por los libros un amor sin límites. Siquiera de momento no sea más que por egoísmo, por propia conveniencia. Día llegará en que los amaremos con un amor más puro, fijando en él, todas nuestras ilusiones y esperanzas.

GERMINAL

## Comité Pro Huérfanos de Guerra

El día 16 del actual a las 3'30 de la tarde en el local social de las Mujeres Antifascistas, fueron invitados los huérfanos de guerra existentes en esta Isla para ser obsequiados con una magnífica torta, galantemente cedida por el Comisariado de Guerra y las Milicias de Cultura de Artillería.

Después de esta simpática recepción y entre los aplausos de todos, las componentes del Comité repartieron una colección de bonitos libros que causaron gran regocijo entre los niños.

Este Comité tiene el honor de agradecer sinceramente al Comisariado de Guerra y a las Milicias de Cultura de Artillería, que en medio de la cruel lucha que asola a España, muestran su atención por los hijos de nuestros hermanos que cayeron víctimas de la barbarie fascista.

Por el Comité, la Secretaria  
**A. GARAY**

Por motivo de avería sufrida en el fluido eléctrico tuvieron que suspenderse ayer las sesiones de cine que acostumbra dar todos los lunes en el Salón, las que se celebrarán hoy MARTES a las 6 tarde y 9'30 noche.

Gran HOMENAJE DE GRATITUD a la Centrale Sanitaire Internationale de París, que por decisión del S. R. I. organiza el Hospital de Sangre Subterráneo de Menorca.

MIERCOLES a las 6 y a las 9'30  
JUEVES a las 6 y a las 9'30

PRIMERA PARTE

Solemne estreno de la gran película francesa titulada

## El encanto de una noche

por Kate de Nagy y el gran Comediante Lucien Baroux.

SEGUNDA PARTE

La C. S. I. ha remitido estos días al S. R. I. la emocionante película sonora francesa sobre la Ayuda Extranjera a España Republicana, que lleva por título

## COEUR D'ESPAGNE (Corazón de España)

con interesantes escenas de los bombardeos de Madrid, combates en diversos frentes y demostración de funcionamiento de los Hospitales equipados por la Centrale Sanitaire Internationale de París.

NOTA.—Toda la recaudación que se consiga en tan notables sesiones de homenaje a la C. S. I., se destinará a los fondos para el Hospital de Sangre Subterráneo de Menorca.

Trabajadores:

Leed y propagad

## LA VOZ DE MENORCA

## AVISO

Habiéndose de celebrar por el Jefe del Cuerpo de Seguridad del Grupo Uniformado de la Plantilla de Mahón, una subasta para la venta del FIEMO, que producen los cinco caballos propiedad del cuerpo, por el presente aviso, pongo en conocimiento de todas aquellas personas que les pudiera interesar la adquisición de fiemo y les convenga la consecución de una contrata, se servirá presentarse bajo pliego cerrado a las 10 horas del día 31 del actual, en la Oficina del Cuartel situado en la Plaza de la Libertad número 9, donde se efectuará la elección, teniendo presente además los concursantes que no podrán bajar de diez pesetas mensuales que es el tipo mínimo por cada uno, y el que resulte con mayores ofertas será el favorecido.

Tendrá preferencia a la consecución de la subasta del fiemo el concursante que ofrezca mejores condiciones de precios y una cantidad de pajaje forraje semanal.

Los gastos de papel timbrado para la formalización del contrato y de los anuncios en los periódicos locales de esta ciudad, serán a cargo de los favorecidos.

Mahón 15 de octubre de 1938.

El Teniente Jefe,

*Mauuel Garcia Rodriguez*

Tipografía Mahonesa - Mahón

## Política internacional

**El Brasil declara indeseable el retorno a Rio Janeiro del embajador del Reich**

**En represalias Berlín pide el regreso del embajador brasileño**

Berlín.—La agencia oficiosa D. N. B. publica el comunicado siguiente:

«El Gobierno brasileño ha creído conveniente hacer saber al Gobierno del Reich, que el retorno a su puesto del embajador de Alemania en el Brasil no es deseado por el Gobierno brasileño.

El Gobierno alemán ha comunicado al Gobierno brasileño su gran sorpresa con motivo de esta descortesía que no cree motivada, y ha pedido el embajador del Brasil en Berlín que deje inmediatamente su puesto.

El antiguo embajador alemán en Río de Janeiro ha sido llamado en misión especial por el ministerio de Negocios Extranjeros.

**¿En busca de nuevos Sudetas?**  
**Alsacia no tolerará que nadie ponga en duda su adhesión a Francia**

París.—M. C. Chautemps, vice-Presidente del Consejo, encargado de los asuntos de Alsacia y Lorena, ha recibido de M. J. Rosse, diputado por el Alto-Rin, una carta a la que pertenecen los siguientes párrafos:

«Nadie en Alsacia ha soñado ni sueña en plantear una falsa cuestión nacional. Mi partido, por boca de mis colegas y por la mía, ha manifestado en numerosas ocasiones su voluntad inquebrantable de formar en el conjunto de Francia y trabajar en colaboración con las restantes provincias para el engrandecimiento de nuestra patria común.

Considero criminal el plantear en esos momentos, por razones que ignoro, pero que nada puede justificar, esta innoble campaña en la que se intenta resucitar un problema que los mismos interesados consideran resuelto».

**Las naevas unidades navales de la flota francesa**

París.—Los nuevos buques de guerra en construcción llevarán los nombres siguientes:

Los dos acorazados de línea de 35 mil toneladas: «Clemenceau» y «Gascogne».

Los dos porta-aviones de 18 mil toneladas: «Joffre» y «Painlevé».

Los dos cruceros de 8 mil toneladas: «Chateaubreant» y «Guichen».

Tres submarinos de primera clase: «Martinique», «Gaudalape» y «La Reunión».

Además serán botados recientemente numerosos buques de pequeño tonelaje, entre los que figuran cuatro avisos dragaminas.

**Yugoeslavia no desea una frontera húngaro-polaca**

Berlín.—En los medios diplomáticos de esta capital se sabe que el Gobierno yugoeslavo ha intervenido en Berlín para llamar la atención del Reich sobre las graves inquietudes que suscita en Yugoeslavia el proyecto de frontera común entre Polonia y Hungría.

El Gobierno yugoeslavo ha rogado al Gobierno del Reich que intervenga cerca de Varsovia y Budapest para hacerles desistir del proyecto en cuestión.

Una gestión análoga ha sido llevada a cabo en Roma.

Org  
MAH  
La  
mi  
La  
resulta  
nar una  
ción de  
Des  
alianza  
ganism  
zas y el  
Las  
Popula  
el prole  
do de r  
definiti  
circuns  
que jam  
de hace  
primas  
nuevas  
lizó de  
absurd  
do ente  
y morit  
jer las  
Fre  
cretan  
tan, ci  
ha incu  
factore  
compla  
portan  
organi  
La  
feccion  
otros y  
elemen  
La  
puesto  
obtene  
aparar  
siasmo  
H  
organi  
manter  
de los  
dicha  
Ejércit  
de tip  
en su  
blo, a  
debía  
están  
E  
del Co  
ganiza  
pacto  
claus  
C  
Integr  
ción  
secret  
las ref  
E  
cer, er  
cales,  
propu  
E  
respec  
mas d  
dores